

**NOMBRES, NOMBRES  
Y... NOMBRES****ALBERTO AGUILAR****Espejismo avance de empleo en IMSS, amortigua  
baja de diciembre y comercio en el piso**

De los amargos costos por la pandemia y la crisis está el golpe al empleo formal: menos oportunidades y salarios castigados.

Concretamente en lo que hace a los trabajadores afiliados al IMSS, de 660,910 plazas que se llegaron a generar en 2018, debido a la incertidumbre por las políticas públicas del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** se bajó a sólo 342,077 en 2019 en línea con una economía que cayó 0.1%.

El 2020 ese indicador vinculado a los adscritos al IMSS de **Zoé Robledo** se desplomó en 647,710 plazas, que en 2021 se recuperaron parcialmente.

Y es que la cifra de ese año fue de 846,416. Si bien cubrió la caída del 2020, ya no el rezaño del 2019, amén de lo que debió generarse inercialmente en el año.

Recién el IMSS reportó que a febrero el total de empleo llegó a 20 millones 762,419 trabajadores, o sea 321,138 más que en diciembre.

Sacó la cara manufactura que aporta 28% y que creció 2.4%, hipotéticamente también construcción que es 11%, y el comercio con el 20% que de plano se ajustó.

También apoyo el campo con un brinco de los empleos eventuales. **Héctor Márquez Pitol** presidente de la Asociación Mexicana de Capital Humano (AMECH) explicó que este componente siempre rebota por estas épocas. Todavía en marzo seguirá fuerte.

Ahora bien ¿realmente creció el empleo, más allá de que el mercado interno inició flojo? La AMECH realizó un comparativo vs diciembre del 2021. En ese mes el empleo del IMSS cayó 312,000 plazas. Si esa cifra se compara con los 321,000 del primer bimestre, entonces ya únicamente se generaron, 9,000 nuevos empleos.

Manufacturas volvió a sobresalir, pero apenas aportó 43,895 plazas. Muchas fábricas

que cerraron a fin de año reabrieron. Escuelas es otro caso. Ahí se opera con contratos de antigüedad y en diciembre se perdieron 51,134 plazas vs 59,240 que se ganaron este año.

Construcción trae un número negativo, lo mismo que minería y no se diga comercio que tras perder 46,107 plazas en diciembre repitió en el primer bimestre con 30,180 plazas.

En ese sentido el avance del empleo del IMSS es un espejismo, lo que se ajusta con una economía que va a crecer menos del 2%.

Márquez no descarta aún una generación de entre 700,000 y 750,000 empleos del IMSS este año, aunque precisa, habrá que esperar para tener mayor claridad.

**GANAN MARHNOS PROYECTO DE  
ESCUELAS EN PERÚ POR 1,300 MDP**

Ya le platicaba que Marhnos que comandan **Iñigo** y **Nicolás Mariscal** han empujado proyectos fuera del país, dadas las acotadas oportunidades aquí. La constructora está en Guatemala y Perú. Justo en ese país acaba de ganar la licitación de tres escuelas de alto rendimiento con una inversión de 1,300 mdp. Es una APP con un contrato a 20 años. La licitación incluyó el diseño, financiamiento, construcción y equipamiento de los inmuebles.

**SUBSIDIO A GASOLINA RESTARÁ  
GANANCIAS DEL CRUDO: BOFA**

El subsidio a la gasolina, si bien tiene un foco político, en lo económico implicará, como le platicaba, un alto costo para la SHCP de **Rogelio Ramírez de la O**. Ayer el equipo económico de Bank of América que lleva **Carlos Capistrán** adelantó que de hecho se comerá la ganancia que pueda representar el mayor precio del petróleo. Además dice BofA, la guerra también lastimará más el crecimiento previsto para México.

**CERVANTES DEL CCE TAMBIÉN  
CON SEGOB Y SEGURIDAD QUID**

Le adelantaba de la preocupación que hay en la IP por la desbordada inseguridad. Concana-co que preside **Héctor Tejada** ya planteó ante **Adán Augusto López** de Segob soluciones concretas. Bueno pues este lunes también estuvo por ahí **Francisco Cervantes** del CCE y ese expediente fue nodal.

